
Чье дело - с мусором разбираться? 

 

По дороге к студенческому общежитию ПетрГУ № 1 (Старая Кукковка) со стороны 

автобусной остановки на улице Щербакова нельзя не пройти мимо одной из 

<достопримечательностей> района - мусорной свалки на пересечении улиц Ломоносова 

и Белинского. По свидетельствам местных жителей, куча бытовых отходов красуется 

здесь уже давно, по разным данным, от 5 до 10 лет, однако убрать ее (раз и навсегда) и 

оборудовать место для складирования мусора не собираются ни власти города, ни 

управляющие компании. У чиновников и бизнесменов помоек под окном, наверное, нет. 

А вот приятно ли местным жителям соседство с мусорной свалкой, кажется, мало кого 

интересует. 

    По данным отдела экологии администрации Петрозаводска, сейчас в столице Карелии 

насчитывается около 100 несанкционированных свалок твердых бытовых отходов. В 

прошлом году на бюджетные деньги было убрано несколько таких помоек, в том числе и на 

Ломоносова - Белинского. Как сообщил Павел Дацук, главный специалист комитета 

жилищно-коммунального хозяйства, в конце октября 2010 года они вывезли 30 кубометров 

отходов со свалки на Старой Кукковке. На мой вопрос о том, почему же мусор появился 

вновь (причем в таких же количествах!) и кто за это должен отвечать, чиновник 

вразумительного ответа дать не смог. 

    Зато ответ дала одна из жительниц близлежащих домов, которая рассказала, что трактор 

для уборки территории действительно приезжал в конце осени. Но рабочие лишь задвинули 

кучу мусора в гущу деревьев, засыпали ее снегом и, сфотографировав <очищенное> место 

для отчета перед начальством, уехали. То же самое сказали и другие жители домов № 5, 10 и 

12 по улице Белинского. 

    Мусор, конечно, не берется из воздуха. При полном попустительстве властей города 

помойку посреди улицы устроили все-таки люди, живущие здесь. Однако в доступной 

близости у местного населения есть только одна оборудованная площадка с металлическими 

контейнерами для сбора бытовых отходов - рядом со студенческим общежитием, что, во-

первых, для большинства жителей не так уж и близко, а во-вторых, в конце года университет 

поставил двухметровые металлические ограждения со стороны улицы Ломоносова, посему 

даже студентам, спешащим на занятия, гораздо удобнее выбрасывать мусор не в положенном 

месте (для этого нужно почти дважды обойти корпус общежития), а складировать хлам в 

общую кучу районного значения. Заместитель начальника хозяйственного управления 

ПетрГУ Владимир Бабич пояснил, что калитку или какой-либо другой проход в ограждении 

делать не собираются. И, хотя у него нет стопроцентной уверенности в порядочности 

студентов, живущих в общежитии, без фото- или видеодоказательств верить словам (и 

глазам!) местных жителей заместитель начальника хозуправления университета отказался. 

    Кроме всего, одна женщина - ветеран труда, блокадница - неоднократно видела, как к 

помойке подъезжали на машинах (скорее всего, жильцы частных домов на Старой Кукковке, 

а может, и из других районов Петрозаводска) и тоже выбрасывали сюда свои отходы. И 

попробуй подойти хоть к одним, напоминая о сознательности и совести, засмеют и матом 

четырехэтажным покроют! 

    Вечером рядом со свалкой, по словам жителей, можно увидеть здоровенных крыс. Кого-то 

даже кусали: И если рассказы про нападения грызунов можно отнести к разряду местных 

баек-страшилок, то голодные собаки и вороны, разносящие мусор с помойки по всей округе, 

вполне реальны и могут (в первую очередь собаки) проявлять агрессию при приближении к 

ним. 

    <А вы весной сюда приходите!> - вторят мне молодые супруги с первого этажа. Даже 

представить страшно, что за запах стоит тут в теплую погоду: Если учесть, что район Старая 

Кукковка находится в низине, вблизи болот, то гнить мусор должен хорошо. Люди даже 

прошлым аномально жарким летом окна только в самых крайних случаях открывали. 

Приходится выбирать: либо вонь, либо духота. Знают ли только это в управляющих 



компаниях МУП <ПетроГИЦ> и ООО <Выбор>, которые и должны вывозить мусор, ведь 

жильцы домов исправно платят им в среднем около 180 рублей в месяц? 

    Да, как это ни парадоксально, но судя по справке-квитанции жительницы дома № 10 по 

улице Белинского, которую я держал в руках и сфотографировал, управляющая компания 

осуществила вывоз ТБО в декабре прошлого года и получила деньги. Только что за 

мифический мусор и откуда вывезли работники МУП <ПетроГИЦ> - большой вопрос. 

    Жители домов № 5 и 8 (та же улица Белинского) однажды добились от своей управляющей 

организации ООО <Выбор> двух металлических контейнеров, но всего через неделю 

контейнеры исчезли. В <Выборе> заявили, что их украли. При этом несколько человек были 

свидетелями того, как среди бела дня управляющая компания воровала сама у себя. Потом 

выяснилось, что контейнеры понадобились в другом районе Петрозаводска. Хочется верить, 

что там, куда их увезли, с чистотой и санитарией гораздо лучше, чем на Белинского - 

Ломоносова. 

    В конце прошлого года этой проблемой заинтересовались активисты проекта <Все дома> 

во главе с Екатериной Михайловой, руководителем проекта по Республике Карелия. После их 

звонка в УК ООО <Выбор> на месте свалки появился-таки контейнер. Но, к сожалению, 

всего лишь деревянный. Муниципальное унитарное предприятие <Автоспецтранс> с 

деревянными контейнерами не работает, так что ситуация нисколько не изменилась. А может, 

даже и усугубилась, так как дерево, вполне вероятно, будет гнить вместе с мусором, 

завалившим контейнер. Визит в управляющую компанию результатов тоже не дал: директора 

не было на месте, а бухгалтер сказала, что это не ее дело - с мусором разбираться. 

    По статье 2.14 (<Нарушение правил благоустройства>) Закона РК <Об административных 

правонарушениях> за нарушения правил благоустройства муниципальных территорий, к 

коим относится и территория данной мусорной свалки, полагается либо предупреждение, 

либо штраф до тысячи рублей с граждан, до пяти с должностных и до десяти с юридических 

лиц. Таким образом, даже если наказать виновных, то им (администрации города или 

управляющей компании) проще заплатить штраф, чем возиться с уборкой старокукковской 

помойки: 

    В середине марта грядут выборы в Петрозаводский городской Совет. Интересно, у кого-

нибудь из кандидатов в депутаты по округу № 17 есть пункт в предвыборной программе по 

устранению мусорной свалки на пересечении улиц Ломоносова и Белинского? 

    Самое печальное во всей этой истории то, что свалка далеко не единственная проблема 

жителей вышеназванных улиц и домов. Дело даже не в отсутствии водопровода. Если бы 

жидкие отходы вывозились регулярно, то пользоваться уличными туалетами было бы 

намного приятней, а печное отопление не доставляло бы столько хлопот, если бы не 

аварийное состояние каменных труб на крыше. У большинства жильцов печки просто-

напросто замурованы, спасают только масляные радиаторы, шерстяные носки и надежда на 

что-то лучшее. 
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